

令和3年度

第3回 阿波市教育委員会定例会会議録

阿波市教育委員会

令和3年度第3回 阿波市教育委員会定例会会議録

1 日 時 令和3年6月24日(木)

開会 午後2時00分

閉会 午後2時50分

2 場 所 阿波市役所 本庁 3階 306会議室

3 出席委員

|          |         |
|----------|---------|
| 教 育 長    | 高 田 稔   |
| 教育長職務代理者 | 森 勝 正   |
| 委 員      | 重 清 由 充 |
| 委 員      | 大戸井 美 生 |
| 委 員      | 庄 野 憲 二 |
| 委 員      | 西 湊 利 江 |

4 会議出席者

|              |         |
|--------------|---------|
| 教 育 部 長      | 石 川 久   |
| 教 育 次 長      | 瀧 川 靖 治 |
| 教育次長兼教育総務課長  | 森 友 邦 明 |
| 学 校 教 育 課 長  | 坂 東 明   |
| 社 会 教 育 課 長  | 伊 坂 典 恭 |
| 学校給食センター所長   | 矢 部 泰 世 |
| (書記) 教育総務課主幹 | 滑 田 三 美 |

5 付議事項

- (1) 前回会議録の承認について
- (2) 教育長の報告について
- (3) 令和3年度教育委員会一般会計補正予算(第2号)について
- (4) 阿波市就学援助の認定等に係る事務処理要領の一部改正について
- (5) 準要保護の認定について
- (6) 人事に関する案件について
- (7) その他

会議の概要は、次のとおり。

【高田教育長】定例会を開会する旨を告げる。

(1) 前回会議録の承認について

【高田教育長】会議録について何かございますか。

〈質 疑〉

なし

【高田教育長】「前回会議録について」を承認する旨を告げる。

(2) 教育長の報告について

【高田教育長】教育長に報告を求める。

【高田教育長】5月28日から6月24日までの、主だった教育委員会行事について報告。

〈質 疑〉

なし

【高田教育長】「教育長の報告について」を了承する旨を告げる。

(3) 令和3年度教育委員会一般会計補正予算（第2号）について

【高田教育長】事務局に説明を求める。

【石川教育部長】令和3年度教育委員会一般会計補正予算（第2号）について説明。

〈質 疑〉

なし

【高田教育長】「令和3年度教育委員会一般会計補正予算（第2号）について」了承する旨を告げる。

(4) 阿波市就学援助の認定等に係る事務処理要領の一部改正について

【高田教育長】事務局に説明を求める。

【坂東学校教育課長】阿波市就学援助の認定等に係る事務処理要領の一部改正について説明。

〈質 疑〉

なし

【高田教育長】「阿波市就学援助の認定等に係る事務処理要領の一部改正について」を承認する旨を告げる。

(5) 準要保護の認定について

【高田教育長】事務局に説明を求める。

【坂東学校教育課長】準要保護の認定について説明。

〈質 疑〉

なし

【高田教育長】「準要保護の認定について」を了承する旨を告げる。

(6) 人事に関する案件について

【高田教育長】議事6は「人事に関する案件について」でございますので、阿波市教育委員会会議規則第17条第1項の規定によりまして、本会議を秘密会としたいと思っておりますがご異議ございませんか。

【各委員】異議なし

【高田教育長】異議がないようですので、議事6については秘密会といたします。傍聴の方は、ご退席くださいますようお願いいたします。

(阿波市教育委員会会議規則第17条第1項により秘密会)

(秘密会を解く)

【高田教育長】「人事に関する案件について」を承認する旨を告げる。

(7) その他

【高田教育長】事務局に何かあるか尋ねる。

【瀧川教育次長】夏季休業中の学校閉庁日について

【高田教育長】今年度は、8月11日から13日までの3日間を閉庁日と考えております。ただ今年の夏は、14、15日が土日です。11、12日が平日になっており、11日が山の日です。またオリンピックの関係で、この11日が8日に移動します。8日の日曜日に移動しその8日の振替が9日になります。10、11日が勤務日になりますが、11から13日までは閉庁日としたいと考えています。

【瀧川教育次長】全ての学校で変形労働時間制を今年度から、小中学校取っています。その変形労働時間制というのは、忙しい時期に勤務時間を長くして、その長くなった分をこの長期の休みの時にまとめて休みを取るという形で、主には12、13日のみ取る学

校がほとんどですが、1校だけ11、12、13日の3日連続で取る学校がありまして、それにこの閉庁日が重なっております。その時に、日直も置かずには休みとします。学校の先生方はお休みいただけるということで、この11日から13日ということも閉庁日としてはすごく効果的なのかなと考えております。

**【高田教育長】**言葉だけで言うと難しいのですが、本来学校閉庁日というのは勤務を要する日です。土日とは違います。先生方は勤務がある日です。だからその時に休みをとってくださいと、依頼をしますので先生方は年休を取らないといけません。もしくは夏休をとらないといけません。しかし今年に限っては、変形労働時間制を活用しまとめ取りしてくださいとお願いしたところ、大体みんな協力していただいたところです。でもその変形労働時間は、ほとんど小学校はできる可能性があります、中学校は部活動等がありまして、ちょっと状況が厳しいところです。この間学校は誰もいない形にはなりますが、緊急時は教育委員会に連絡をいただき、教育委員会から学校長へ連絡する形でこの案内を出そうと思っております。これでよろしいでしょうか。

**【各委員】**はい。

**【伊坂社会教育課長】**吉野ウォーターパークの営業について

**【重清委員】**この場でお聞きするのが正しいかどうか分からないのですが、先日、林小学校の方に更生保護女性会のあいさつ運動で参加しましたところ、林小学校は3か所大体道路にスクールゾーンというふうに、警察の方に私も8年くらい前に頼んで書いていただきました。時間帯が何時から何時までは子どもが通学する時間なので、車は控えてくださいということできく書いていたのですが、この間久しぶり行ったらそれが全部消えてしまっていました。校長先生に前にもお願いしたことがあるとお話ししましたら、ちょうど駐在所の方が立ってくださっていましたので、すぐに聞きに行ってくださいましたら、1か所の学校だけであるというのは難しいので、全部の学校を確認した上で、スクールゾーンが消えているようであれば、まとめて吉野川警察署の方へ頼んでくださいと言われました。各学校の方もどうかと思ひまして、そういうのはどこで確認をしたらいいのでしょうか。

**【坂東学校教育課長】**8月のはじめに通学路点検ということで、今言われたスクールゾーンも入ってくると思いますが、市でしたら建設課とか学校教育課や先生、道でしたら県道になりますので、県の担当の管轄部署の人と警察の方と含めて危険箇所の見回りをしています。そこで要望としてそういう問題があればあげていく形にはなっております。

**【重清委員】**何台かその時間帯に車が通っていたので、通学時間帯であることを説明して通っていただいたのですが、他の学校もそういう場合は危険だと思いますし、集団登校をしておりますので、できましたらその8月の危険箇所の見回りの時に確認していただ

けたらと思います。

【坂東学校教育課長】ちょうど今担当の方から問い合わせをしております、8月1日に向けての危険箇所の収集を各学校の方からあげてもらっていますので、その情報も見ながら今後検討していこうと思います。

【重清委員】どうぞよろしく願いいたします。

【高田教育長】ほかに何かございませんか。

【西淵委員】最初にお話があった成人式についてですが、要望と確認ですが、先ほども何か代替りのことを考えていただけるかもしれないというお話でした。私の要望としてワクチンの接種も年内に終わることですし、ゴールデンウィークとか夏休みの各帰省のたびに、県が無料のPCR検査もしていただいている状況です。県外からの帰省については、そういうものを利用すると考えて理想的には来年のお正月の1月2日に次年度の成人式を行うのであれば、同日開催で行っていただきたいと強く要望します。実行委員の方や成人の当事者の方からお話を聞いたら、市場の成人の方が保護者の方かはっきりわかりませんが、次の議会では話し合いをしていただける、考え直していただけると回答をいただいているとお聞きしているのですが、それは確かでしょうか。

【伊坂社会教育課長】先ほどおっしゃった市場地区の方からの要望は、確かに15日にいただきました。その時は成人者2名と議員さんも2名含めて4名の方が要望には来られました。一般質問でもその話が出ておまして、17日の答弁では成人式は中止にさせてもらうということで、代替えとして感染の安全が確認できれば写真撮影の機会を設けるなどの、代替えイベントを検討しますということの回答をさせていただいております。なので、一応ワクチンの接種が11月ぐらいには阿波市民の方は終わるのではないかといいところで、安全確認ができるのであれば、アエルワ周辺で撮影スポットを作って来ていただこうかなと今のところ考えております。

【西淵委員】次の成人式は、普通に行う予定ですか。

【伊坂社会教育課長】それはまだ決まっておられません。検討中で、従来であれば1月2日に行いますが、するかどうかは一切決まっておられません。

【石川教育部長】次の成人式の開催が今のところ見込めないのに、今の成人式を1月2日にもっていくということも考えられませんので。

【西淵委員】成人した大人の方たちが相手なので、納得のいく形の返答をいただけたらと思いますので、今後ともよろしく願います。

【森委員】すみませんがその件で、成人式を端から見たら運営委員というのか実行委員が、各中学校区から何名かずつ選びだして、その人達が寄って協議をして当日の式の進行や運営をするという形で、全く知らなければ自分達が自主的に内容についても、市長さんと呼んで話をしてもらって、全部を決めて運営しているように見えるのですが、今回委員をしていた人たちは、したいのにあるいはもっと自分たちの納得できるような

形にしたいのに、安全というかコロナ対策を優先したというような不満が残っているのではないかな。市の都合というかいろいろあるだろうとは思いますが、また議会の承認もどうなるかみたいなこともあるだろうとは思いますが、そこらへんで運営委員と市側とのずれが出てきている気がするのですが、これからもこの体制というかこういう運営の仕方ですとこれからもいくのですか。変えてもいいという気がします。

【伊坂社会教育課長】実行委員会は、去年の7月に広報あわで募集いたしました。各旧町ごとに合計18名の実行委員が集まって組織をしたのですが、中止に至るまでは合計5回開催いたしました。開催の中身は、主に成人式の運営について協議しました。今までの成人式はこうしたので、どうしようかということで、実行委員会はずっと中身を協議していったわけです。当然実行委員会の中で代表者の誰が謝辞を言うかとか、受付は誰がするかとかいうことも決めましたし、記念品はこんなんですよと決めましたし、あくまで中身の実行委員会であったわけです。今回中止に至ったことについては、第5回目に集まってもらって、それまでに市の方で中止という決断をしたわけで、報告にはなったのですが、中身の実行委員会ということで、主催者である市が決定しました。これからもそういうふうになっていくのですが、今後はもっとふみこんだ実行委員さんの意見を取り入れて、コロナの時代なのでどういうふうにやっていくか、中止になった場合は何か違う形でやっていくというようなこともふまえて、いろいろな意見を出すような実行委員会に変えていくべきではないかというふうには思います。

【森委員】成人の方と市の関係の方々と、考え方のずれみたいなのがあるだろうと思うし、そのところを調整するのは非常に難しいので、ストレスが溜まっている方もいると思います。とにかくコロナがないのが一番いいのかもしれませんが。これからみんなが納得できるような形でしていけたらと思いますのでよろしくお願いします。

【石川教育部長】成人式の開催について、一般質問の中で質問があって教育長が答弁をしたのですが、その答弁の中にこういう状況の中、感染がもし広がって新成人の方はもとより家族ですね、ひいては市民にその感染が広がって、今回のコロナウイルスの場合最終的に命に関係してくるということで、市側の方も非常に苦渋の選択だったのですけれども、中止ということでさせていただいたところです。一生に一度のことなのでなかなか納得はできないかも知れませんが、その中で安全性が確認できた時に代替りのイベントとして、写真を撮影できるとかそういったイベントを、開きたいというようなことではさせてもらっているところです。

【西淵委員】感染の危険性や開催にあたってその後の心配をされるのであれば、それは阿波市だけでなく他市町村も同じことだと思います。他市町村は8月の開催を中止にしたところはないと思います。延期か当日するっていう新聞発表4件ぐらいを見ました。なので、当事者にすれば納得はいかないと思います。感染予防対策をとって開催できるのではないかと思いますので、ご検討をよろしくお願いします。

【高田教育長】これから具体的にどうするかということは、協議を重ねていく中で、もちろん教育委員会で決めることであると思います。かなり関心も高いイベントでありますので、市長部局いろいろな方々のご意見をいただきながら検討してまいりたいと思っております。

【高田教育長】本日の議事が全て終了したので、閉会する旨を告げる。

閉 会

上記のとおり相違ないことを証明します。

令和3年6月24日

教 育 長

教育長職務代理者

委 員

委 員

委 員

委 員

教育総務課主幹